



# マンスリーしろやま2月号

HPからもご覧  
いただけます



橋本市立城山小学校 令和7年2月20日発行 校長室から

## 発表を通して、大きく成長しています。残り少ない日々も大切に！

2025年が始まって、あっという間に2月も終わりとなってしまいました。この2か月間で子ども達は、成長した姿をおうちの方や地域の皆様に見ていただくことができました。学んだことをアウトプットすることにより、自分の力を高めることができたと感じています。令和6年度も残り1か月となりました。一日一日を大切に、学年の締めくくりをしっかりしてほしいと思っています。そして、6年生には3月18日の卒業証書授与式までの小学校生活を大いに楽しんでほしいものです。

### 感謝の集い お世話になったみなさんへ

1月28日(火)2・3限目に感謝の集いを行いました。城山小学校は多くのボランティアの方にお世話になっています。本年度も年間のべ500名近くの方に安全ボランティア・学習補助・校区の探検等、本当に様々なところでお世話になりました。その感謝の気持ちを伝えるために開催しました。3年生が招待状を書いて郵送しました。1年生は飾り作り・2年生はお土産作り、4年生はプログラムと看板作り・5年生がプログラム作成(色ぬりは1年生)・6年生のおもてなしと全学年がそれぞれ分担をして本番を迎えました。6年生のもてなしは、玄関でのお出迎え、控室までの案内、受付、控室接待等です。慣れないけれど、丁寧に对应して色々話しかけていたので、地域の方に褒めていただきました。3年生の招待状も、「すごく丁寧に書いてくれていて、高学年の子がくれたのかと思っていました。」との声もあり、喜んでもらえて、子ども達も嬉しそうでした。発表の、初めは1年生で、下校指導・給食のお手伝い・歩行指導・昔遊びでお世話になったお礼とできるようなったことを、実演しました。2年生は、町たんけん・ふれあいルーム・わくわく教室・漢字算数教室・九九ボランティアでお世話になったことのお礼と九九の歌を聞いていただきました。3年生は校区探検で学んだことから見つけた課題をしっかり調べた発表と・安全ボランティア・将棋クラブで学んだことのお礼を伝えました。4年生は、群読で、おはなしのいす・マラソン大会でお世話になったこと、福祉施設へ行ったことを発表しました。5年生は防災探検・調理実習・引き渡し訓練・音楽は教室を飛び出してお世話になった方へお礼と学んだことを発表しました。6年生は長藪城址巡り・ミシン・図書ボランティア・縦割り一斉清掃・陸上の練習で学んだこととお世話になったお礼を伝えました。ここではできない経験もたくさんさせていただきました。休憩時は6年生がお茶をお渡ししながらお話をしました。また、各学年の発表後は何人かの方に感想も言っていただきました。児童会役員が中心になって行いました。役員は初めての経験で、緊張していたようですが、しっかり話しかけることができました。最後に全員で校歌を歌いました。その後2年生が作った織染めの、ペン立てとしおりをプレゼントしました。工夫して染めた紙を牛乳パックに丁寧に貼りました。しおりも織染めです。喜んでくれたでしょうか。

多くの方々から、「感謝の集い良かったです。6年生のおもてなしで、控室まで案内してくれて嬉しかったです。」「あの時話したことをしっかり聞き取ってくれて嬉しかったです。」「みんなで歌ってくれた校歌良かったわ。」とお褒めの言葉をいただきました。

これからも、様々な場面で関わっていただきながら、成長していくと思います。ご支援よろしく願いいたします。

### 最後の授業参観(学習発表会)

2月14日(金)本年度最後の授業参観を行いました。今まで学習したことやできるようになったことを披露しました。

1年生は、一人ひとりができるようになったことを見ていただきました。みんな緊張しながらも、一生懸命技を披露していました。そして、地球のこどものダンスをし、おうちの方へメッセージを送りました。1年でもこんなに成長するのですねと感心しました。

2年生は、「成長物語」を発表しました。一人ひとり小さい頃の様子を絵本にしています。その中で一番聞いてほしい時期を発表しました。そして、今年頑張ったことも伝えました。その後、スマイルアゲインの歌を歌ったり、成長物語をおうちの方に見ていただいたりして、感謝の気持ちを伝えました。生まれてきてくれてありがとうという気持ちになった瞬間でした。

3年生は、理科で学習したことを使ったおもちゃを作って、おうちの方に遊んでもらいました。案内役ルール説明等役割分担もしっかりし、みんなはきはき話してきました。また、作ったおもちゃもすごく工夫していて、飽きることなく遊べるものばかりでした。おうちの方が、今までで一番楽しかったかもと言ってくださっていました。

4年生は、学習したことの発展クイズを作って、親子対抗クイズ合戦をしていました。とっても難しいクイズばかりでみんな真剣に考えていました。タブレットを使ってスライドを作っていて、4年生とは思えないくらいレベルが高かったです。親子どちらが勝ったのでしょうか。

5年生は、今年1年かけて防災学習をしたことをまとめて発表しました。遠足に行って学んだこと・地域や学校にある防災倉庫の様子・防災探検をして知った危険な場所・避難所開設訓練等たくさんのことを学びました。それを、わかりやすくまとめて発表しました。これで十分とは言えないかもしれませんが、頼りになる5年生に成長してくれました。

6年生も、「環境問題」について、学び、自分たちにできる事をたくさん考えました。アンケートをとったり、夏休みにエコチャレンジをしてもらったり、実験をしたり、一斉清掃の時に集めたごみの重さを測って橋本市全体のごみの量を計算したり等、さすが6年生と感心しました。そして、根拠をしっかりと持って自分たちにできる事を考えたり、行政に提案したりして行っていました。みんなの手で地球を救ってください。

